

Le soutien à la résistance ukrainienne est partie intégrante de notre combat pour la liberté et l'émancipation : là-bas, ici, partout dans le monde !

La scène qui s'est déroulée le 28 février dans le bureau ovale de la Maison blanche est largement relayée dans les médias. Elle doit être comprise comme une des illustrations de la ligne politique du pouvoir en place aux Etats-Unis. Zelinsky a été traité comme le sont les millions de travailleurs et de travailleuses de l'Etat fédéral américain insulté·es et licencié·es, ou les migrants et migrantes. Le capitalisme dans sa forme la plus crue règne à Washington. Et le capitalisme a besoin de l'impérialisme pour durer. La volonté américaine d'accaparer les ressources naturelles ukrainiennes rejoint la prédateur russe. L'impérialisme chinois fait de même dans d'autres régions du monde.

Nous aurions pu échapper à l'alliance entre Trump et Poutine, si la résistance populaire ukrainienne avait été suffisamment soutenue depuis trois ans, pour expulser les troupes russes de toute l'Ukraine. Une défaite de Poutine dans sa guerre d'annexion, de vol des enfants, de destruction des infrastructures et habitations, aurait contribué à affaiblir, voire abattre, son régime. Mais si les annonces gouvernementales et politiciennes se sont succédé, la réalité du soutien est demeurée en deçà des besoins ukrainiens. Ne parlons pas de celles et ceux qui n'ont eu de cesse de renvoyer dos à dos l'État russe agresseur et le peuple ukrainien agressé, réclamant une «paix» entérinant l'occupation militaire entamée en 2014, élargie depuis 2022 !

Plus que jamais, nous devons poursuivre le soutien à nos camarades syndicalistes en Ukraine ; avec eux et elles, nous sommes aussi en lien avec les collectifs féministes, LGBTQI, de citoyennes et citoyens, écologistes, de soldats, etc. Ils et elles se battent sur deux fronts : contre les politiques antisociales du gouvernement et contre les troupes de Poutine. Nous soutenons leurs actions.

Avec le Réseau syndical international de solidarité et de luttes ou l'intersyndicale nationale Ukraine, nous avons organisé six convois syndicaux. Les 23 et 24 février, nous participons aux manifestations ou rassemblements dans plusieurs villes de France. L'Union syndicale Solidaires est impliquée dans le Réseau européen de solidarité avec l'Ukraine et son collectif français. Nous poursuivons le combat pour

- une paix juste et durable en Ukraine,
- le retrait des troupes russes de l'ensemble du pays,
- le retour des enfants ukrainiens volé·es,
- la libération des prisonnier·es de guerre et prisonnier·es politiques détenu·es en Russie,
- le jugement des responsables de crimes de guerre et au premier chef d'entre eux, Poutine,
- pour l'annulation de la dette ukrainienne et pour une aide inconditionnelle à la reconstruction du pays.

Un troisième front est désormais ouvert : contre l'impérialisme américain qui s'est allié à Poutine.

En Ukraine, comme en Palestine, en Afrique, ou en Kanaky, partout, l'impérialisme, les régimes liberticides, l'extrême droite sont les ennemis des populations qui aspirent à la liberté, à l'émancipation sociale. Nous appelons les forces progressistes à agir ensemble et rappeler, dans les faits, que les peuples font l'histoire !